



Miércoles, 17 de julio de 2024

## La Escuela de Asturianía que impulsa el Gobierno del Principado formará este verano a casi una treintena de residentes en el exterior

- El programa, que ofrece cursos de gaita y baile tradicional, retoma también la enseñanza del asturiano
- La Dirección General de Emigración y Políticas de Retorno recupera los cursos de extensión, que se celebrarán en el último trimestre del año

La séptima edición de la Escuela de Asturianía, el programa impulsado por el Gobierno del Principado para fortalecer los lazos con la población residente en el exterior, comienza hoy con el primer curso. Las clases se desarrollarán hasta el 31 de julio en la Escuela de Música Tradicional *Manolo Quirós* de Oviedo/ Uviéu.

Como complemento a la escuela, la Dirección General de Emigración y Políticas de Retorno recuperará la celebración de los cursos de extensión, un compromiso que adquirió el Principado en esta legislatura. En concreto, serán dos: uno en España y otro en el exterior, en los meses de octubre y diciembre, respectivamente. Estos cursos tienen como finalidad el repaso de la formación impartida en la Escuela de Asturianía y el refuerzo de la unión entre las distintas comunidades asturianas, que durante un fin de semana se reúnen en torno al aprendizaje de la cultura regional.

La Escuela de Asturianía se enmarca dentro de las iniciativas orientadas a difundir y preservar la cultura e identidad asturianas entre descendientes de emigrantes. El programa ofrece formación en gaita y baile tradicional. Además, este año se recupera la enseñanza del asturiano. Al margen de la formación cultural, uno de los objetivos clave es capacitar a las personas participantes para que puedan, a su regreso, enseñar estas disciplinas en sus comunidades de origen, fortaleciendo así la tradición asturiana en el exterior. Cada edición está formada por tres cursos, distribuidos en el mismo número de anualidades.

En esta ocasión, participarán 13 mujeres y 13 hombres, de entre 18 y 47 años. Quince de estas personas se han inscrito en la especialidad de baile y once en la de gaita. Los beneficiarios provienen de diversos países y regiones:



- **Exterior:** Uruguay (2), Santiago de Chile (3), Valparaíso (2), Buenos Aires (2), Mendoza (1), Santa Fe (1), Mar del Plata (2), La Plata (2), Nechochea (1), Tucumán (1), Comodoro Rivadavia (1), Caracas (2).
- **España:** Alcalá de Henares (1), Alcobendas (1), Málaga (2), Guadarrama (1) y Madrid (1).

El programa incluye también rutas y visitas culturales para una inmersión completa en la cultura asturiana.

### **Un presupuesto de 100.500 euros**

La Escuela de Asturianía está financiada y organizada íntegramente por la Dirección General de Emigración y Políticas de Retorno, dependiente de la Consejería de Presidencia, Reto Demográfico, Igualdad y Turismo. El programa cuenta con un presupuesto de unos 100.000 euros. Por su parte, el Ayuntamiento de Oviedo colabora facilitando recursos humanos y materiales, gracias a un convenio entre ambas administraciones.

El programa está dirigido a asturianos o descendientes de asturianos de entre 18 y 47 años que pertenezcan a algún centro reconocido con el título de asturianía. Este reconocimiento, regulado por la Ley 2/2018, de 23 de marzo, de Asturianos en el Exterior y Reconocimiento de Asturianía, lo ostentan actualmente 37 centros de todo el mundo.

Esta escuela es uno de los programas más consolidados y prestigiosos del Gobierno de Asturias vinculados a la emigración. Su misión es doble: mantener y reforzar los vínculos con la colectividad que vive fuera del Principado y capacitar al alumnado para ofrecer estas enseñanzas en sus centros asturianos de referencia.

En la actualidad, se estima que más de 142.000 asturianos residen en el exterior, principalmente en Argentina, México y Cuba, así como en varios países europeos, entre ellos Bélgica, Francia y Alemania.